

LA INTERNACIONALIZACIÓN, EL ACCESO Y LOS RETOS DE LAS REVISTAS CIENTÍFICAS

THE INTERNATIONALIZATION, ACCESS AND CHALLENGES OF SCIENTIFIC JOURNALS

David Esteban Espinoza^{1: a}

 ORCID iD 0000-0001-8025-6409

¹ Universidad Ricardo Palma. Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. Escuela Profesional de Administración de Negocios Globales.

^a Editor.

Informamos a nuestros lectores y colaboradores sobre la indización de Global Business Administration Journal (GBAJ) en dos importantes bases de datos, la Red Iberoamericana de Innovación y Conocimiento Científico (REDIB) y el Sistema Regional de Información en Línea para Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal (Latindex), asimismo, GBAJ acaba de ser incluida en el Repositorio Nacional Digital (ALICIA), por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología e Innovación Tecnológica (CONCYTEC). Estos logros nos animan a seguir promoviendo la mejora continua en el proceso editorial.

En Esteban (2016) se hace referencia, que indizar una revista implica lograr incluirla en un índice o base de datos, la misma que optimiza la búsqueda e identificación de la información a nivel global; asimismo, para lograr la indización se deben cumplir un conjunto de estándares de calidad. Estas deben implementarse como parte inherente y dinámico del proceso editorial, es decir, no solamente es declarado, sino también debe ser implementado, dado que la revista se somete al escrutinio de las bases de datos a la que postula y es incluida.

Actualmente, existe un creciente consenso sobre la apertura de las publicaciones académicas, un punto gravitante para ello es la accesibilidad, pues no basta con mostrarnos al mundo, es necesario que la información sea accesible. En Esteban (2019), se hace referencia a las dificultades que tienen los investigadores noveles para acceder a

las publicaciones con pago, ello genera un mecanismo de posesión y uso del conocimiento que amplía la brecha de las desigualdades. En el Perú y en general en Iberoamérica existen revistas de mucho prestigio y calidad con acceso a la totalidad de su contenido.

La decisión de mostrar nuestra producción al mundo tiene justificación en que no podemos ni debemos darnos el lujo de permanecer sub representados en el escenario mundial en términos de producción académica, en un sentido global esto significa aislarnos y auto condenarnos a ser consumidores de conocimientos y como consecuencia de tecnología. Internacionalizar GBAJ y colocarla como referente corresponde con nuestra visión a mediano plazo.

Por ello, nos planteamos exigencias de mejora continua en la calidad de la producción académica, y en este escenario reconocemos los esfuerzos de la institución editora, Universidad Ricardo Palma, representada por su rector el Dr. Elio Iván Rodríguez Chávez, quien hace denodados esfuerzos por crear las condiciones e infraestructura tecnológica que permita lograr que GBAJ se consolide en Iberoamérica.

Es importante resaltar el incremento de colaboraciones externas, GBAJ publica en los dos últimos números artículos provenientes de España, Colombia, Argentina y México, las que se integran con artículos de autores peruanos. La revista nació en Perú y continuará su crecimiento para el mundo, un aspecto que resultará fundamental para lograr este objetivo es incrementar el número de colaboraciones de la comunidad iberoamericana. En Esteban (2019) se refiere "...será la comunidad alrededor de este proyecto la que debe otorgarle vida, dinamismo y colmarle de vitalidad" (p. 27)

Si logramos consolidar la internacionalización de GBAJ a mediano plazo, más personas serán capaces de conocer las investigaciones que se están realizando en esta parte del mundo y nuestros investigadores podrán difundir lo realizado para otras regiones, si la investigación es compartida en acceso abierto, todos nos beneficiamos de ella.

Uno de los mensajes que deseamos transmitir es que autores, editores, organizaciones empresariales, privadas y gubernamentales estrechemos lazos de colaboración en Iberoamérica, todos tenemos mucho que aportar desde nuestra posición, de este modo, las investigaciones que realizamos serán percibidas, sentidas y difundidas adecuada y oportunamente de manera internacional para beneficio de nuestros pueblos

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Esteban, D. (2019). La revista científica una empresa de calidad, pero con recurso y cooperación. *Global Business Administration Journal*, 3(2), 25-28. En: http://revistas.urp.edu.pe/index.php/Global_Business/about.

Esteban, D. (2016). Criterios editoriales en revistas científicas. *Calidad y Creatividad*, 1(1), 2-3.

Correo electrónico: david.esteban@urp.edu.pe